

# LA PETITE HISTOIRE DE RSB : 20 ANS DE LUTTE

DATES	EVENEMENTS
<b>29 Juin 1993</b>	<u>Création de RSB à Bouaké</u> <b>Renaissance Santé Bouaké</b> a été portée sur les fonds baptismaux le Mardi 29 juin 1993 à 18 heures 30 au CHR de Bouaké par 10 personnes volontaires engagés dans la lutte contre le SIDA.
<b>1994</b>	<u>Première édition du « Bouaké Sida Stop »</u> Manifestation annuelle qui proposait aux populations de Bouaké et environs pendant 3 jours : des conférences publiques, des panels, la tenue des stands, les activités sportives, des marches et des spectacles musicaux. « Bouaké Sida Stop » a connu 4 éditions.
<b>Avril 1994</b>	<u>Mise en œuvre des activités du PPP</u> Programme de <b>Prévention et de Prise en charge des MST/VIH/SIDA</b> chez les <b>Professionnelles du sexe</b> et leurs <b>Partenaires</b> à Bouaké. Le PPP constitue la 1 <sup>ère</sup> intervention structurée de RSB financée par le GPA/OMS.
<b>1997</b>	<u>Mise en œuvre du projet « Miwa »</u> Projet novateur, « <b>Miwa</b> » mon enfant en Baoulé, se focalise sur la santé de la reproduction, les MST/VIH/SIDA et la promotion des Droits de l'Enfant. Ce projet avait adopté comme stratégie de mise en œuvre le « life-skill ».
<b>1998</b>	<u>Début de l'appui de SIDACTION à RSB</u> A une époque où l'accès aux soins et traitement était difficile, RSB a initié un projet de visites et soins à domicile pour les PVVIH et leurs familles, le « <b>Projet Secours</b> » qui a bénéficié du soutien de Sidaction (France). Ce partenariat dure depuis maintenant 15 ans
<b>2001</b>	<u>Premier Contact avec Solidarité Sida</u> RSB a été mise en contact avec Solidarité Sida par l'intermédiaire d'une stagiaire d'origine française : <b>Bénédicte Bucher</b> . Elle avait réussi à obtenir de Solidarité Sida le financement de certaines dépenses du fonctionnement de RSB dont la ligne téléphonique. Et depuis nous sommes ensemble.
<b>Septembre 2002</b>	<u>Début de la crise militaro-politique en Côte d'Ivoire</u> Le 19 septembre 2002, les habitants de Bouaké ont été réveillés par des coups de feu. La Côte d'Ivoire venait ainsi de plonger dans une profonde crise militaro-politique. Cette crise a entraîné la « fermeture forcée » du Bureau de RSB à Bouaké pendant 12 mois.
<b>Novembre 2002</b>	<u>RSB lauréate du Prix WALY DIOP</u> Feu <b>Wally Diop</b> était le représentant du Projet Canadien Sida3 au Burkina Faso. En mémoire de ce valeureux travailleur, le CCISD ( <i>le Centre de Coopération Internationale en Santé et Développement</i> ) a créé ce prix pour récompenser les meilleures initiatives communautaires en direction des Professionnelles du Sexe en Afrique de l'Ouest. RSB a été primée pour son projet « <b>La Mutuelle Santé des Femmes Libres de Bouaké</b> ». la récompense d'une valeur de 2 millions de frs CFA a été remise par Dr Christine Nobou, alors Ministre de la lutte contre le Sida.
<b>Janvier 2003</b>	<u>Participation de RSB au projet « Urgence »</u> RSB a pris part à la mise en place du projet « Urgence » à Abidjan en novembre 2002 à ONUSIDA pour apporter une réponse à la situation du VIH/SIDA en temps de crise. Au mois de janvier 2003, une délégation du Ministère de Lutte contre le Sida dont faisait partie un membre de RSB a entrepris une visite dans les localités de la ligne de front pour mener des activités de sensibilisation. La délégation s'est rendue à Yamoussoukro, à Tiébissou, à Daloa, à Bonoufla et à Zoukougbeu
<b>Juin 2003</b>	<u>Début des activités à Yamoussoukro</u> Dès le mois d'avril 2003 au regard des constats faits lors de la mission de janvier, la décision est prise par RSB d'intervenir. Car cette ville abritait un nombre considérable de contingents militaires (nationaux et étrangers). En juillet 2003, RSB bénéficie du financement du projet « <b>Taloua</b> » au profit des jeunes filles déplacées de guerre. Projet financé par Sida3. En Octobre, RSB lance une grande campagne de

	vaccination contre les maladies materno-infantile « <b>Projet Santé pour Tous</b> » soutenu par le Ministère de la Santé.
<b>Janvier 2004</b>	<u>Ouvre du Centre de Soins à RSB à Yamoussoukro</u> Grâce à l'exécution du projet « Taloua » RSB est entré en contact avec le CHR de Yamoussoukro pour traiter les cas de IST diagnostiqués chez les jeunes filles sensibilisées. Quelques mois plus tard la prise en charge des IST chez les bénéficiaires du <b>projet « Jeunes pour Jeunes »</b> financé par Solidarité Sida nous a obligé à ouvrir un centre de soin et à engager un médecin vacataire. Appui à la création de l'Association des PVVIH « EHOUKA EHOUN »
<b>2005</b>	<u>RSB devient un Centre de prescription des ARV</u> Compte tenu de l'affluence des PVVIH à RSB pour bénéficier des nombreux soins et des soutiens que proposaient les Partenaires, notamment le Programme Alimentaire Mondial, les autorités sanitaires ont donné l'autorisation de prescrire les ARV.
<b>2007 et 2008</b>	<u>RSB, Meilleur Centre de Prise en Charge des PVVIH</u> Pendant deux années consécutives, RSB a été portée au pinacle du meilleur centre de prise en charge des PVVIH. En effet à l'issue d'une compétition annuelle qui opposait toutes les structures de soins de la Région des Lacs, RSB a décroché le Prix d'Excellence 2007 et 2008. C'était une initiative du Directeur Départemental de la Santé du District de Yamoussoukro
<b>Mars 2008</b>	<u>Lancement du projet pilote « Cœur-Famille »</u> En 2007, grâce à une intervention financée par UNICEF, RSB fait la preuve que le test de dépiste du VIH en famille est possible. Ce succès amène EGPAF à mettre en place un projet pilote dénommé « <b>Home Based VCT</b> » qui deviendra plus tard « <b>Door to Door</b> ». Ce projet fait d'offre d'un paquet de services, a permis la formation des infirmiers et ASC de 5 centres de santé du District de Yamoussoukro au test de dépistage capillaire. Les infirmiers ont été initiés à la prescription des ARV sous le contrôle des médecins. Cette initiative a permis de décentraliser l'offre des services de dépistage et de soins liés au Sida en milieu rural.
<b>Août 2008</b>	<u>Ouverture du Bureau RSB/Sinfra</u> Au regard du nombre important de patients venant des localités du district sanitaire de Sinfra, un bureau de RSB y a été ouvert pour offrir des services de prise en charge aux PVVIH qui y résident.
<b>Janvier 2009</b>	<u>Mise place du projet « Yassouah »</u> RSB bénéficie de l'appui de <b>Sidaction et de AIDES</b> pour réaliser le projet « <b>Homosexualité en Afrique</b> ». La mise en œuvre de cette intervention s'est traduite par le <b>projet « Yassouah »</b> qui signifie « Joli Garçon » en langue locale. Ce projet est exécuté à Bouaké et à Yamoussoukro.
<b>19 Sept. 2009</b>	<u>2<sup>ème</sup> Assemblée Générale Ordinaire</u> La tenue de cette assemblée générale a donné l'opportunité aux membres de faire des réformes au sein de l'Organisation. L'innovation majeure est la mise en place d'un Conseil d'Administration.
<b>Mars 2010</b>	<u>Achat d'un terrain pour bâtir le Centre de Santé Communautaire (CESCOM)</u> Bénéficiant du soutien de <b>Sidaction</b> , RSB a acquis un terrain de 1 000 m <sup>2</sup> à Yamoussoukro au quartier N'Zuessy. Ce site doit abriter le futur Centre de Santé Communautaire qui rassemblera l'ensemble des services de RSB.
<b>Juillet 2010</b>	<u>Acquisition d'équipements pour le laboratoire de RSB</u> Avec l'appui de <b>Sidaction</b> , le laboratoire de RSB à Yamoussoukro a été entièrement équipé en matériel pour le suivi biologique des patients vivant avec le VIH. Ce dispositif a permis de raccourcir le temps d'attente des patients.
<b>Avril 2012</b>	<u>Transfert du bureau de RSB/Bouaké sur un nouveau site.</u> RSB à son corps défendant a dû quitter son site original à Bouaké pour aménagement dans un nouveau site. Les anciens locaux ont été occupés par le Ministère de l'Agriculture qui en est le propriétaire.

